

EL ECO DE CARTAGENA.

Lunes 31 de Enero de 1881.

DISTRIBUCION DE PREMIOS A LAS ESCUELAS.

Ayer, segun estaba anunciado, tuvo lugar en el Teatro de Maiquez, el acto solemne de la distribucion de premios á los niños de ambos sexos que más se han distinguido en los estudios durante el término de año segun es costumbre por la Junta local de primera enseñanza es las escuelas públicas y privadas de esta ciudad y su término, presidido por el teniente de alcalde Sr. Lizana. Comenzó el acto á las once de la mañana, dándose lectura de la Memoria presentada por la expresada Junta local, Memoria en la que se hacen constar los sacrificios hechos por nuestro Municipio en pro de la enseñanza, sacrificios que son indudablemente compensados con los brillantes resultados que cada año se van obteniendo.

Y entre otras, hacia constar la junta, el alcanzado con la exposicion de labores, que el público ha tenido ocasion de admirar y aplaudir dias pasados, procedentes tanto de las escuelas públicas como de las privadas de esta ciudad y su término, habiéndose expuesto 715 labores á las cuales han contribuido 464 niñas, calificadas aquellas por una celosa comision de señoras que otorgó con imparcialidad los premios correspondientes en cuanto los fondos disponibles lo permitian.

Y para que llegase á conocimiento de todos y todas, apreciamos cuando nuestra municipalidad hace en favor de la enseñanza en Cartagena, hizo tambien constar y nosotros con gusto lo reproducimos, porque aquella está en mayor elogio, que aquellos esfuerzos están consignados en los presupuestos en la forma siguiente.

Personal de escuelas 55.794'25 pesetas.
Materiales 11.118'55
Alquileres 12'537
Subvenciones 18.487'50

Total 72.987'30

Cuya cantidad es pagada religiosamente ya que hoy se debe un centime á nadie por tales conceptos.

Hechos que por sí solos, son bastantes, y creemos no pecar de inmodestos, á colocar á Cartagena en este punto, en primer término sobre todos los Municipios de España.

Á seguida se hizo el reparto de los premios, distribuyéndose 508 por enseñanza literaria entre los niños de las 24 escuelas existentes en Cartagena, los Barrios Extramuros de San Antonio Abad y Santa Lucía, consistentes dichos premios en libros de literatura y diplomas de primera, segunda y tercera clase así como en medallas de primera y segunda y tercera para los párvulos.

Los premios por labores fueron 107, entre las 715 presentadas á la exposicion por 464 niñas procedentes de 22 escuelas públicas y privadas de la ciudad y su término, y además un diploma especial á cada una de las 464 niñas referidas.

Terminado el reparto, el Sr. Martínez Palao, secretario que fué de la Junta Provincial de instruccion primaria y hoy Director de la Escuela Normal de Maestro de la misma, y vamente impartiendo ante la

solemnidad que á su vista se realizaba y para presenciar la cual habia tenido la bondad de honrarnos con su visita, hizo uso de la palabra pronunciando un bellísimo discurso que fué muy aplaudido y que nosotros volvemos á aplaudir desde las columnas de nuestra modesta publicacion dándole las gracias por las benévolas frases que dirigió á nuestro pueblo, en cuyo discurso demostró cumplidamente la importancia y trascendencia de aquel acto, acto que él decía en estas áparecidas terminas "ni he visto realizar, ni he leído que se realice en esta tan adecuada forma, en ningun pueblo de España más que en Cartagena."

Tambien dirigió merecidos elogios al Municipio que con tanto afán se dedica á proteger la educacion y la instruccion de los niños y tambien á la Junta local para la que en honor de la verdad no hay palabras con que ensalzar.

Despues terminó el acto con unas breves frases del Sr. Presidente, dando las gracias á los asistentes y estimulando á los niños á que sigan en el mismo camino de aprovechamiento que hasta aqui y á los Profesores á que no desmayen en la tan difícil cuan sacratísima mision que les está confiada.

La concurrencia fué tan numerosa como distinguida, sintiéndose lá falta de local, pues que el salón de Maiquez no es ya suficiente para actos como el de que nos ocupamos.

Sobre esto hemos oido decir que existe cierto acuerdo entre la Junta de señoras propietarias para no dejar el teatro principal en solemnidades de esta especie. Mucho sentimos el acuerdo que se presta á grandes comentarios, y no insistimos más sobre ella.

CRONICA.

Sr. Director de EL ECO DE CARTAGENA.

Valencia 29 Enero 1881.

Mi querido amigo: admirable es el estado de estos campos, despues de las pasadas lluvias. La cosecha de cereales se presenta muy buena, lo cual podrá compensar á los labradores de las inmensas pérdidas ocasionadas por los fuertes vientos del O. que han reinado desde primeros del presente mes, que causó en algunos puntos la pérdida completa de la cosecha de la naranja, principal fuente de riqueza de esta comarca. Las lluvias que tan generales han sido en toda la península, deben haber sido tambien copiosas en la parte de esta provincia á juzgar por la riada que de algunos dias á esta parte trae el Turia. La circunstancia de ser la época en que se aprovecha la corriente de las aguas por su cauce para la conduccion de maderas ha ocasionado que algunas hayan sido arrastradas hasta el mar, con perjuicio de los intereses de sus dueños. No se tienen noticias de desgracias personales, lo cual es siempre satisfactorio.

Con los honores de ordenanza y

numeroso acompañamiento se ha verificado el entierro del comandante del regimiento de caballeria de Segunto Sr. Clemente, que falleció repentinamente el 24.

Ha llegado el comandante de ejército Sr. Pera que se ha encargado de este distrito militar.

Tambien ha tomado posesion del cargo de Jefe económico el Sr. Ozonos, que negó en el tren correo de anteayer.

La recepcion oficial que tuvo lugar en el Palacio de la Capitanía General con motivo de los dias de S. M. el Rey fué brillante y concurrida.

Luchia ha sido la última ópera puesta en escena en el elegante coliseo de la plaza de las Barcas, en cuyo desempeño no han estado cuartos en ella tomaron parte á la altura que en otras representaciones.

Para esta noche está anunciado El Roberto.

En el teatro de la Princesa se ha representado la bonita zarzuela El Salto del Pasiego llevando al modesto coliseo gran concurrencia las magnificas decoraciones construidas expresamente para dicha obra, siendo verdaderamente notable la que en el tercer acto representa la fuente de los avellanos, mereciendo el hábil pintor Sr. Gallat ser llamado á la escena, donde recibió grandes ovaciones.

Nada más ocurre.
Suyo affmo.

EL CORRESPONSAL.

Ayer tarde fondó en nuestro puerto el vapor de guerra Isabel la Católica.

Tenemos entendido que la sociedad del Circolo cartagenero prepara grandes bailes en los dias primero y tercero de Carnaval y domingo de Piñata.

Sapenemos será mucha la animacion, dada la brillante concurrencia que siempre asiste y la merecida fama de que gozan tan agradables reuniones.

Es lo cierto que los grandes temporales perturban notablemente la marcha de los trenes, pero es tambien cierto que desde la variacion de horas en los correos, solo hemos recibido un día á su hora, la expedicion de Madrid.

Hay por hoy tienen los retrasos alguna disculpa, pero mucho tememos quede en enfermedad crónica.

Hemos recibido el primer número del periódico de Madrid La Europa.

Firman sus diversas secciones periodistas conocidos en el campo de la política y de la literatura.

Saludamos al nuevo oblega, á quien devolvemos el cambio, deseándole próspera vida y muchos suscritores.

Llevamos un año de vientos sin ejemplo, parece que el tiempo se adelanta y más bien es Marzo que Enero.

Las lluvias que han regado nuestros campos, no han producido casi ningun efecto, puesto que el persistente y fuerte viento las ha secado enseguida.

Sin embargo el aspecto general de los sembrados y del arbolado no es del todo desfavorable.

La mar ha estado estos dias con terrible oleage: no hay noticias de desgracias en las costas inmediatas.

En nuestro puerto, casi no se ha notado la marejada, que con furia rompía sobre las escoleras.

El barómetro ha bajado hasta 753'2 mm hoy, está 758'9 mm iniciándose el alza y tendencia á mejorar: el calor 25'6 á la sombra, escivo para el mes de Enero.

Los trabajos que se están efectuando en la fragata Carmen, en el arsenal del Ferrol, continúan con gran actividad, y pronto quedará listo este buque, para prestar servicio.

Segun le escriben á un periódico del Ferrol, los exámenes para ingreso en la escuela naval flotante se celebrarán en aquel departamento y no en Madrid que se ha dicho.

Leamos en El Diario del Ferrol.

Treinta y nueve son las solicitudes presentadas por otros tantos jóvenes que desean tomar parte en los ejercicios de oposicion para el ingreso en la escuela especial de ingenieros de la armada.

—Ayer se colocó cerca del muelle del arsenal el cañonero Pelicano para embarcar el cañon que lleva á proa. Inmediatamente saldrá para el punto de su destino.

Por desgracia parece se repiten ahora en nuestra ciudad los robos, sin que sus autores sean habidos.

El Sr. Alcalde, deberá conocer donde está el origen probable de tales excesos.

Temeríamos ofenderle, si nos permitiéramos indicarle las medidas que debe tomar; solo si le explicamos encausadamente y por prestigio de su autoridad, proceda sin contemplacion alguna y limpie la ciudad de aquellos sujetos que no tengan medios de vivir conocidos y son una amenaza constante contra el sosiego de todos los demás.

Los medicamentos preparados por el farmacéutico de Burdeos Sr. Lagasse con la savia de pino marítimo son presentados bajo la forma de Jarabe y de Pasta. Gozan de propiedades sedativas muy eminentes con